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Юные журналисты 
встречались  
с главой Пачинской 
территории

Студия юных журналистов «Поколение СМИ» дома 
творчества меняет отчасти формат своей работы. Мы ре-
шили расширить тематику материалов: посещать новые 
территории, активнее знакомиться с людьми Яшкинского 
округа, узнавать историю своей малой родины через судь-
бы ее жителей. Так мы посетили своей командой деревню 
Морковкино, решили, что следующая поездка будет в Пачу. 
Когда-то это был один совхоз, а сегодня это ОДНА сельская 
территория. В этой территории проживает 1581 человек, из 
них 960 человек – трудоспособного населения. В основном 
жители поселения сосредоточены в Паче: 1130 человек. 485 
дворов. Село Пача расположено в 25 километрах от Яшкино, 
на реке Томь. Очень красивое место, удобное расположение 
улиц. В селе находится средняя школа, детский сад, ФАП, 
детская школа искусств, дом культуры, почта, магазины, 
прекрасный парк, храм. Налажено регулярное транспортное 
сообщение с центром округа и областным центром. Админи-
страция поселения, то бишь территориальное управление, 
старается решать эффективно вопросы жизнедеятельности 
не только пачинцев, но и жителей Морковкино, Синеречки, 
Средне-Яшкино. О том, какие впечатления оставила встре-
ча с И. И. Бердюгиной, юные журналисты поделились в своих 
заметках.

Открыла  
для себя Пачу!

16 апреля наша команда 
«Поколения СМИ» отправилась в 
село Пача на уникальную 
встречу с главой Пачинского 
территориального управления, 
Ириной Ивановной Бердюгиной. 

Несмотря на то, что наша команда 
прибыла в неполном составе, атмосфе-
ра гостеприимства и открытости сразу 
окружила нас по прибытии. Мы были ра-
душно встречены самой Ириной, которая 
сопроводила нас по административному 
зданию и провела увлекательную экс-
курсию. В процессе дружеского чаепития 
в ее кабинете мы беседовали с Ириной 
Ивановной о важных аспектах жизни и 
развития Пачинского поселения. Первым 
вопросом, который мы адресовали главе, 
были особенности, с которыми сталки-
вается Пачинская территория. Ирина 
Ивановна не скрывала, что одной из наи-
более острых проблем является состоя-
ние дорожной инфраструктуры. Особенно 
сложной ситуация становится во время 
весеннего таяния, когда дороги требуют 
серьезного ремонта. Глава отметила, что 
мечтой территории является капиталь-
ное восстановление дорожного покрытия, 
и они стараются проводить последова-
тельную работу для решения этой про-
блемы. Надеются, что в нынешний сезон 
часть дорожного полотна улиц с. Пачи бу-
дет приведена в должный вид. Ожидаются 
изменения и в парке, который расположен 
вблизи администрации. Здесь установле-
ны отличные тренажеры для физических 
занятий как для детей, так и взрослых. 
Завезли песок на детскую площадку, по-
чистят к сезону парковый фонтан, наве-
дут порядок в аллеях парка. Будет отлич-
ное место отдыха для жителей села.

Следующий вопрос, который я задала 
Ирине Ивановне, коснулся известных лю-
дей, проживавших в Паче в разное время. 
Глава территории рассказала нам, что 
в Паче жили и трудились много знатных 
работников сельского хозяйства, но особо 
чтят здесь директора совхоза «Пачин-
ский» в 70-80 е годы прошлого столетия 
Михаила Матвеевича Вернера и его сына 
Евгения Михайловича Баранова, кото-
рые вложили силы и энергию в развитие 
Пачинской территории. Их преданность 
малой родине, способствование созданию 
и сохранению культурных ценностей в 
Паче достойны поклонения и памяти. 

Завершающим вопросом были местные 
легенды и мифы. Ирина Ивановна озвучи-
ла интересный эпизод: между Синеречкой 
и Ивановкой есть место, где, по ее словам, 

«птицы не поют» и в котором местные 
жители блуждают, видят своего рода там 
«бермудский треугольник». Этот рас-
сказ о загадочном уголке придал нашей 
беседе еще большую изюминку.

После продуктивного разговора с 
Ириной Ивановной, мы отправились в 
местную церковь, где нас встретила ат-
мосфера покоя, миролюбия и благочестия. 
Добрые бабушки, принимавшие нас с те-
плотой и радушием, оставили свой след в 
наших сердцах, мы смогли поставить све-
чи в храме. Нас одарили шоколадками и на 
память вручили веточки освященной вер-
бы Скоро же большой православный празд-
ник Вербного Воскресения, а потом Пасхи.

Особенно трогательным был момент, 
когда Ирина Ивановна вручила нам ка-
лендари и от души попрощалась. Её добро-
та и энергия наполнили нас вдохновени-
ем и радостью. Прогулка в парке, встреча 
с маленькими девочка, местными житель-
ницами, и обмен нежными объятиями ста-
ли прекрасным завершением нашей поезд-
ки. Визит в Пачу, встреча с интересными 
людьми и их рассказы дали нам не только 
важные знания, но и по-настоящему за-
рядило позитивной энергией. Вот в этом 
селе действительно живут особенные и 
удивительные люди, и мы рады подтвер-
дить мнение: Пача - везде первая!

Николь Ельникова

Интересные  
традиции Пачи

Представителям студии 
«Поколение СМИ» удалось 
побывать в селе Пача, в котором 
проходила встреча с главой 
Пачинского территориального 
управления, Ириной Ивановной 
Бердюгиной. Во время 
проведения экскурсии нас 
окружала атмосфера 
дружелюбия и отзывчивости. 
Ирина Ивановна показала нам 
различные кабинеты и свое 
рабочее место. Особенно нас 
удивило, что пачинцы активно 
помогают воинам СВО, готовят 
посылки с окопными свечами, 
медикаментами, сладкой 
продукцией и другими 
необходимыми вещами, которые 
нужны нашим солдатам. 

Усевшись в кружок за чашкой чая, мы 
начали беседу, в которой Ирина Ивановна 
узнала о нас, и мы в свое время задали ей 
интересующиеся нас вопросы. Нам было 
интересно узнать о Паче в настоящее 
время, стала ли она лучше, изменилось ли 

что-то по сравнению с прошлыми време-
нами? Ирина Ивановна рассказала, что 
Пача сильно отличается от той, когда 
24 года назад она переехала сюда. Она не 
скрывает тот факт, что раньше всё жило, 
все знали друг друга. Было сельхозпро-
изводство, юди имели работу. А сейчас 
Пача - это «тихое, скромное место». Но 
благодаря специалистам дома культуры, 
общественным объединениям, которые 
проводят праздники, различные мероприя-
тия для детей и взрослых, Пача обретает 
краски новой жизни. Вторым, интересным 
вопросом для нас был, какие традиции 
есть у них в селе? Мы узнали, что адми-
нистрация теруправления поздравляет 
взрослых и детей, например, с Новым го-
дом, составляются списки детей, которые 
получат подарки, проходят новогодние 
представления. На 8 марта поздравляют 
женщин, дарят им цветы. Нынче тюльпаны 
на 8-ое Марта получили женщины - ма-
тери, чьи сыновья выполняют свой долг 
на СВО. 9 мая в селе отмечается вели-
кий праздник Победы, проходит митинг и 
возлагаются цветы к памятнику воинам 
Великой Отечественной войны, погибшим 
на полях сражений. На Иван Купала на 
берегу Томи собираются пачинцы, чтобы 
вспомнить былые традиции наших пред-
ков и поучаствовать в старинном русском 
празднике. В прошлом году появился новый 
праздник – фестиваль Тыквы. Это очень 
интересное событие привлекло внимание 
не только пачинцев, но и жителей Яшки-
но Кемерова, Томска. Фестиваль решили 
продолжить, Ирина Ивановна пригласи-
ла нашу студию его посетить. Один раз 
в два года в Пачу приезжали на пленер 
самодеятельные художники, инициатор 
этого мероприятия внук знаменитого 
художника Федора Белова Владимир Бе-
лов. Художники оставляют после пленера 
некоторые картины в подарок селу. Они 
хранятся в Пачинской школе. Художники 
– очень интересные люди, с ними общать-
ся одно удовольствие. Пленер становится 
всегда значимым событием для села. Мно-
го конкурсов разных уровней юных музы-
кантов проходит на базе детской школы 
искусств. Вот, что еще добавила Ирина 
Ивановна: «Каждый год по реке Томь к 
нам приплывают крестным ходом служи-
тели церкви вместе со своими детьми. Мы 
встречаем их. Жители слушают с инте-
ресом их проповеди, можно многое почерп-
нуть из их проповедей. Это своего рода 
важное событие для села. Батюшки после 
службы в храме разбивают свой лагерь на 
устье реки. Для нас интересно, как они 
живут в походных условиях, как закаля-
ют своих детей, умываясь холодной водой 
из реки. Мы провожаем их так же дружно, 
как и встречаем».

 Убедились, что и сегодня в селе про-

исходит много интересного. В этом есть, 
конечно, большой вклад администрации.

От встречи с Ириной Ивановной 
остались очень приятные впечатления. 
Нам понравилось село и его люди. Спасибо 
большое за тепло, радушие, которое Вы по-
дарили нам, Ирина Ивановна

Ангелина Колупаева

Как стать 
главой?

Четверо юных журналистов 
студии «Поколение СМИ» 
отправилась в гости в Пачинское 
поселение, к начальнику 
территориального управления 
Ирине Ивановне Бердюгиной. 

Сразу при встрече сложилось хорошее 
впечатление об этом человеке. После ко-
роткой экскурсии нас пригласили на чай 
с разными вкусняшками. За чаепитием 
мы рассказали о своей студии, а потом 
смогли задать разные вопросы. Меня силь-
но заинтересовало, как Ирина Ивановна 
стала главой Пачинской территории. 
Она рассказала, как в 2017 году работала 
в системе ЖКХ, принимала платежи от 
населения. Всех пачинцев знала в лицо, 
беседовала с ними, когда те приходили 
оплачивать «коммуналку». Все было хо-
рошо, только не устраивала заработная 
плата на этом рабочем месте. Поехала 
в Яшкино в поисках новой работы, пред-
ложила себя в качестве руководителя 
одной из структур ЖКХ. Вопрос решился 
положительно. После года работы в по-
селке, получилось, что предыдущий глава 
администрации Владимир Анатольевич 
Степук по состоянию здоровья был вы-
нужден уйти. Стоял вопрос о выборе ново-
го главы и, видимо, сама судьба указала 
на эту женщину. Семья Ирины Ивановны 
находится в Паче, а она работает в Яш-
кино, не очень удобно. Появилась возмож-
ность попробовать себя в новой роли, тем 
более, что маленький опыт руководителя 
уже был. Надо было пробовать, готовить 
свою программу как будущему главе и вы-
ходить с ней в народ. Ей было тогда 49 
лет, самое время учиться, осваивать но-
вое. С того момента прошло 7 лет, она до 
сих пор помнит, как депутаты, когда она 
прочитала им свою программу, сказали: 
«Очень нагло, но давайте попробуем». 
Пришла на пост главы с большими пла-
нами «в розовых очках». Только позднее 
поняла, что всё не так-то просто. Нужно 
было многое менять и переделывать. Не 
сразу стало получаться, но было большое 
желание – сделать жизнь сельчан лучше. 
Этим она он и занимается уже семь лет. 
С раннего утра и, бывает до поздней ночи. 

Обычно после звона будильника умывает-
ся, завтракает и тогда уже обдумывает 
предстоящий день. На работе Татьяна 
Александровна не дает Ирине Ивановне 
ничего забыть, напомнит, что сегодня по 
графику предполагается сделать. Также 
день главы может быть не предсказуем, 
может случиться к акая - то нештатная 
ситуация, при которой план дня момен-
тально сбивается . У главы есть помощ-
ник, среди них «палочка-выручалочка» - 
Олег Анатольевич . Он на все руки мастер, 
надежный человек, как и все другие члены 
команды Ирины Ивановны. 

Мария Наливайко 

О команде 
Рассказывает Ирина Ивановна:

«У нас небольшой, но сплоченный и 
дружный коллектив. Всего пять человек. 
Но, благодаря слаженной работе, мы мно-
гого добиваемся. В администрации самый 
главный человек, который отвечает за 
чистоту и порядок, это Алена Пырсикова. 
Ситников Олег Анатольевич, наш рабочий 
по благоустроству, на ком держится по-
рядок в селе, в парке. Он же следит за со-
стоянием моста в Морковкино. Водитель 
– Виктор Андреевич Губерт. Он не только 
опытный специалист своего дела, но еще 
и ответственный человек. Машина наша 
уже старенькая, но она почти всегда на 
ходу, в ней чисто опрятно. Виктор Андре-
евич также помогает и как рабочий по 
благоустройству. Татьяна Александровна 
Губерт, у нас главный специалист, она 
всегда на месте. Окажет любую помощь 
жителям села. Она очень внимательна к 
просьбам пачинцев, компетентна в разных 
вопросах. С такой командой нам «по пле-
чу» решение многих задач. Нас, начальни-
ков теруправлений, 10 человек в Яшкин-
ском округе. Евгений Михайлович Курапов 
говорит, что он одиннадцатый среди нас. 
Глава округа всегда в курсе дел любой 
сельской территории. И мы, начальники 
теруправлений, живем тоже одной коман-
дой. Помогаем по возможности друг другу. 
В день вашего приезда в Паче состоялось 
собрание жителей по противопожарной 
безопасности. Это очень важный вопрос, 
который сегодня стоит на повестке перед 
жителями всего округа, хотелось бы без-
оговорочного соблюдения людьми правил 
противопожарной безопасности. Этого 
зависят наши жизни. В завершение хочу 
сказать о людях моей территории: с одной 
стороны, он достаточно требовательны к 
комфортности своего проживания, с дру-
гой стороны, это отзывчивые, инициатив-
ные граждане в своем большинстве. Хоро-
шие у меня люди!»

Ольга Гиря

Твой вклад в добровольчество

Студенческое добровольчество

28 марта в Доме творчества прошла послед-
няя в этом учебном году Школа актива «Я во-
лонтёр!». Участие приняли ребята из Пачинской, 
Колмогоровской, Литвиновской, Саломатовской, 
Ленинской, 5 и 1 школ. На школе актива было 4 пло-
щадки: «Свой вклад в добровольчество» (спикер –  
Татьяна Хнуева), «КуZбасс своих не бросает» 
(спикер – Елена Кустова), «Студенческое добро-
вольчество» (спикер – Андрей Душинский), «Те-
атр и волонтёрство» (спикер – Мария Быкова). На 
каждой из этих площадок ребята рассуждали на 
тему волонтерства. Отвечали на вопросы спике-
ров, выполняли задания и учились чему-то новому. 
Я расскажу про площадку «Свой вклад в доброволь-
чество». Ребята познакомились с Татьяной Хну-
евой, и она рассказала им про то, что свой путь 
волонтёра начала ещё 20 лет назад. Начинала это 
дело в Молодёжном центре, а сейчас работает в 
Туристическом центре. Работает она в социаль-
ной, патриотической и экологической сферах. В 
социальной сфере она собирает вещи для семей с 
тяжёлым жизненным и материальным положением, 
помогает людям-погорельцам. Им она помогает и 
финансово, и материально. Татьяна рассказывала 
про то, как когда-то она помогала одним погорель-
цам материально, а они её обвинили в том, что 
на её счёте есть деньги, а она не дала их. В па-
триотической сфере она с командой организовала 
шествие «Бессмертного полка». И в Кузбассе у 
нас в Яшкино у первых появилась данная акция. В 
экологической сфере её команда ездит в леса и на 
берега рек для уборки мусора. Огромнейшее коли-
чество мусора они вывозят. На местах природного 
отдыха люди оставляют мусор, вплоть до средств 

личной гигиены. Она давала наставления ребятам. 
Говорила:«Не помогайте, когда вас не просят. Мне 
как-то говорили:«Иди, помоги этой женщине». Я и 
собирала посуду, одежду, постельное бельё, приво-
жу ей, а она посмотрела на эти вещи, что-то взяла, 
что-то оставила и говорит:«Могли бы и лучше до-
стать»». Ребята были заинтересованы во время 
этой беседы, они слушали Татьяну очень внима-
тельно. После беседы я опросила двух участниц. 
Александра Поликарпова сказала, что её очень 
тронули истории Татьяны и то, что она приятный 
человек. Ульяна Костякова сказала, что было ин-
тересно и ей понравилось, как Татьяна говорила. 
После небольшого обучения ребята поднялись в ак-
товый зал и там получили ещё по заданию. Зада-
ние команды «синих» было таким: «Совсем скоро 
стартует Весенняя неделя добра в Кузбассе. Все 
образовательные учреждения принимают участие 
в этом мероприятии. Обучающиеся, в лице школь-
ников-добровольцев готовятся к различным добрым 
делам, посвящённым нашему округу. Ваша задача 
составить план мероприятий на неделю Весенне-
го добра (расписать каждый день недели)». Ребята 
ничего не понимали, но потом решили, что распи-
шут масленичную неделю. На выполнение давалось 
всего 20 минут, но они справились очень хорошо. 
В заключение этого мероприятия спикерам вру-
чили благодарственные письма и мягкие игрушки. 
А школам, принявшим участие, сладости и мягкие 
игрушки. На этом мероприятии ребята не только 
научились работать в команде и узнали что-то 
новое, но ещё они познакомились с другими людьми 
и нашли себе друзей.

Карина Вагазова

28 марта проходило мероприятие “Школа ак-
тива», где я посетил площадку “Студенческое 
добровольчество” , спикером которой был Андрей 
Душинский и его помощник Даниил Устюжанцев.К 
нам приходили команды. И Андрей Викторович 
рассказывал им о том, что такое волонтерство, и 
зачем оно вообще нужно. Позже нам раздали не-
большие листовки. После про сферы волонтерства 
нам рассказал Даниил Устюжанцев. Было очень 
интересно послушать и узнать что-то новое и 
полезное. Я считаю, что волонтером быть почет-
но. Ведь они помогают людям безвозмездно. Ребят 
на школе актива было много, более 40 человек из 
разных школ: Пачинская,Литвиновская,Колмогор
овская,пятая,Ленинская,первая,Саломатовская. И 
у некоторых из них мне удалось взять небольшое 
интервью. Я задал им два вопроса: Какие ощущения 
вы испытывали на этом занятии? Научились ли вы 
чему – нибудь новому на этом занятии? 

Лауман Ксения, Пачинская школа: «Мне при-
ятно знать, что есть такие люди, как волонтеры, 
и хочется больше в это вникать, тоже этим за-
ниматься, даже если не официально. Да, мне было 
очень интересно Мария Гончарова, пятая школа: 
«Было полезно узнать новое про волонтерскую 

деятельность, и в принципе на этом занятии по-
буждали людей, которые не стали волонтерами, 
ими стать. Я уже являюсь волонтером, и для меня 
ничего нового не прозвучало». 

 Тенякова Кристина, пятая школа: «У меня по-
явилось желание тоже стать волонтером. Я узнала 
много полезного, много нового. Училась тому, что 
творить добро можно всегда и везде». 

 Екатерина Хлебникова, Пачинская школа: 
«Почувствовала единство всех, какую- то весен-
нюю атмосферу, то, что мы говорим прямо, по ду-
шам, было необычно». 

Альбина Подаруева, Пачинская школа: «Я себя 
чувствовала в кругу своих друзей, мне было очень 
интересно и комфортно находиться с этими людь-
ми. Поняла для себя, что быть волонтером очень 
трудно». 

 Спикер площадки Андрей Душинский: «Полу-
чил массу положительных эмоций, дети - это наше 
будущее, мы с ними поработали и увидели, что у 
них в глазах есть огонь волонтерства. Они сдела-
ют наш мир ещё лучше, чище и добрее». 

Само мероприятие мне тоже понравилось, я уз-
нал много интересного и познавательного.

Матвей Людвиг

Нашему классу выдался шанс посетить предприятие «КДВ Яшкино», где для нас провели экскурсию.
Перед тем, как зайти в производственную зону нам подробно рассказали о правилах, которые нужно 

соблюдать при входе в зону. Экскурсовод рассказал про множество линий, которые обеспечены высоко-
технологичным, самым современным оборудованием. Мы даже не смогли обойти предприятие полностью, 
ведь оно достаточно крупное. Линии производят разнообразную продукцию, такую как печенье, чипсы, 
вафли, зефир и прочее.

Сама экскурсия оставила у нас позитивные эмоции, ребятам очень понравилось Предприятие, ведь 
они увидели много нового и познавательного для себя!
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